

Mitad del PAC deja Alianza

Desertores podrían ser expulsados de partido, indica subjefe de fracción

Cinco de los 11 diputados del Partido Acción Ciudadana (PAC) abandonaron ayer la Alianza por Costa Rica, por lo que podrían ser sancionados con la expulsión de la agrupación rojiamarilla.

La decisión de ese grupo de legisladores cercanos a Ottón Solís, líder tradicional del partido, se debe a que supuestamente el bloque opositor no conformó una agenda de trabajo común y a que es necesario profundizar el control político, entre otras razones.

El grupo desertor está encabezado por Manrique Oviedo y María Jeannette Ruiz, quienes fueron jefe y subjefa de fracción en la legislatura anterior, y en él también se encuentran Jorge Gamboa, Gustavo Arias y María Eugenia Venegas.

“Seguir siendo parte de una alianza que no evolucionó, ni pasó de ser un acuerdo entre cúpulas para repartirse el poder, constituye un pésimo antecedente para la construcción de una alianza ética y ganadora para 2014. Para nosotros, seguir en la Alianza podría obstaculizar nuestra lucha por defender la ética”, expresó Ruiz.

Con la renuncia de esos cinco legisladores al bloque opositor, la Alianza se reduce a tan solo 16 diputados, a pesar de que el año pasado llegó a tener 31 congresistas.

A mitad de la semana pasada, Ottón Solís indicó a LA REPUBLICA que la permanencia del PAC en el bloque de oposición les impedía “expresar la entidad ética y conceptual de nuestro partido, por lo que es mejor salirse cuanto antes”.

La división en la fracción del PAC generó fuertes declaraciones ayer entre sus diputados, a pesar de que los dos bandos manifestaron seguir dentro de la agrupación.

Por ejemplo, el subjefe de fracción, Víctor Hernández, indicó que los diputados desertores, podrían ser sancionados con la expulsión

RAPIDA CAIDA

En menos de un mes, la Alianza por Costa Rica, un bloque opositor de cinco partidos que logró el control del Congreso el año pasado, se desmoronó.

21 de mayo Cinco diputados del PAC se separan de la Alianza

16 de mayo Ottón Solís, líder y fundador del PAC, pide a sus diputados dejar bloque.

15 de mayo La bancada de la Unidad Social Cristiana se separa del grupo opositor, aduciendo que no se pueden lograr acuerdos

1° de mayo Cuatro diputados de Accesibilidad Sin Exclusión dejan la Alianza, para unirse al oficialista Liberación Nacional y tomar directorio legislativo

Fuente: Archivo La República

del partido, pues están “desobedeciendo órdenes”.

“El comité político no ha tomado decisión alguna para salirnos del bloque opositor, esto significa que su actitud es reprochable y puede ser considerada una desobediencia. Vamos a ver qué procede”, indicó Hernández.

En mayo de 2010, cinco bancadas de oposición, incluyendo al PAC, se unieron para conformar la Alianza por Costa Rica.

El objetivo era quitarle al oficialista Liberación Nacional, el control del Congreso y al mismo tiempo, impulsar una agenda de trabajo común.

De esta forma, el rojiamarillo Juan Carlos Mendoza dirigió la Asamblea hasta mayo anterior; sin embargo, la Alianza no pudo seguir unida por las diferencias internas entre los partidos.

Esteban Arrieta
earrieta@larepublica.net